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Hora de 
inicio: 

13:00 horas Hora de término: 15:00 horas 

Lugar 
reunión:  

Gobernación regional de O´Higgins 

Participantes Listado en anexo 

Tabla de 
reunión 

I. Análisis de Mercado del Maíz: análisis comercialización cosecha 2023 y perspectivas 2023/24 
(Odepa) 

II. Resultados programa de fiscalización transacciones comerciales – reglamento especial del 
maíz (SAG) 

III. Alternativas uso del Seguro Agrícola 2023/24 (AGROSEGUROS) 
IV. Alternativas de financiamiento Banco Estado 2023 (Banco Estado) 
V. Avance y control Influenza Aviar (Odepa) 

 

Objetivos Disponer de un espacio de conversación entre los actores privados y públicos vinculados al rubro, 
junto con presentar información relevante para la cadena de producción y comercialización. 

Temas 
tratados/ 
Discusión 
 
 

Bernabé Tapia, jefe departamento de política sectorial de Odepa, da la bienvenida a las y los 
participantes de la reunión. 
 
Sergio Soto (Sectorialista cereales de Odepa) presenta la agenda del día y los contenidos asociados a 
la tabla de la reunión (ver presentación adjunta). 
 
Por razones de tiempo y extensión de las temáticas presentadas, solo se abordan los siguientes 
contenidos: 
 

I. Alternativas de financiamiento Banco Estado 2023 (Banco Estado) 
II. Análisis de Mercado del Maíz: análisis comercialización cosecha 2023 y perspectivas 2023/24 

(Odepa) 
 
Pendientes en reunión a definir: 
 

I. Resultados programa de fiscalización transacciones comerciales – reglamento especial del 
maíz (SAG) 

II. Alternativas uso del Seguro Agrícola 2023/24 (AGROSEGUROS) 
III. Avance y control Influenza Aviar (Odepa) 

 
Las y los participantes discutieron sobre los temas presentados conforme al siguiente resumen según 
sea el grupo – segmento de quien representan: 
 
Alternativas de financiamiento Banco Estado 2023  
 
El profesional representante de Banco Estado presenta en detalle las diversas alternativas de 
financiamiento que el Banco pode a disposición del sector silvoagropecuario, entre ellas el programa 
Siembra por Chile 2023 y las características 2023 del FOGAPE (ver presentación adjunta). 
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Análisis de Mercado del Maíz: análisis comercialización cosecha 2023 y perspectivas 2023/24 (Odepa) 
 
Odepa presenta en detalle informe de análisis de mercado sectorial, dando cuenta de las siguientes 
temáticas: 
 

III. Evolución de la superficie y producción de maíz nacional en el periodo 1980-2023 
IV. Evolución de la disponibilidad aparente (producción nacional + importaciones) 2018-2023 
V. Evolución de las importaciones de maíz mensuales 2020-2023 

VI. Evolución de los precios a productor y costos alternativos de importación de trigo mensuales 
2021-2023 

VII. Análisis del contexto internacional: económico, mercado de fertilizantes (urea), perspectivas 
de producción y comercio mundial de maíz (USDA), evolución de los precios internacionales 
de trigo y maíz 

VIII. Análisis de los costos de producción de maíz nacional 2019-2023 

 
Representantes de productores y Anpros manifiestan su preocupación por las estadísticas de 
superficie de maíz levantadas por INE, precisando que la superficie es mayor de acuerdo con sus 
estimaciones de hectáreas sembradas. 
 
Representantes de productores consultan a la industria presente las razones de los bajos precios y 
volúmenes de compra de maíz en la cosecha 2023. 
 
Representante de la industria presente (Agrosuper) observa que los precios futuros de sus 
importaciones se encuentran a la baja y estos se alinean al Costo alternativo de importación. 
Con relación al volumen de compra nacional, entrega la siguiente información de compra de 
Agrosuper: 2019 (160.000 ton.); 2020 (40.000 ton); 2021 (78.000 toneladas); 2022 (61.000 toneladas) 
y a la fecha 2023 (90.000 toneladas) 
Se argumenta que debido a la incertidumbre de no disponer de maíz, por tendencia a la baja de la 
superficie, se encuentra dentro de las causas que en 2023 se incrementara el volumen de 
importación a marzo, sin embargo, estas disminuirían considerablemente a mayo y junio del 
presente. 
Pese a todo, comenta que Agrosuper en la presente temporada incrementó en 50% el volumen de 
compra maíz nacional. 
 
Cotrisa comenta que debido al funcionamiento del mercado del maíz y al darse cuenta del hecho, en 
la presente reunión que si la industria cuenta con la certezas de que los precios futuros se encuentran 
a la baja, de igual manera podrían comprar maíz nacional, incorporando tales variables en el precio 
a productor. Todo lo anterior, en razón que la problemática real a la fecha es la inexistencia de 
poderes de compra abiertos. 
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La industria observa que es necesario contar con información más precisa respecto a las intenciones 
de siembra al mes de diciembre. Esto con el objetivo de programar los procesos de importación. 
 
Representante de productores sugiere una “alianza” de compra de maíz que hoy está en guarda. 
Ante lo cual, Agrosuper plantea el hecho que se puede comprar ese maíz en agosto, sin embargo, se 
requiere de un coordinador que facilite el traslado a las plantas de Agrosuper, junto con estimar a la 
brevedad el volumen disponible de maíz grano. El precio de compra correspondería al que esté 
vigente en ese momento. 

 
Representante de Copeval observa que sus procesos de comercialización fueron exitosos, con 
bodegas a tope en razón de los contratos preestablecidos con productores. 
 
Representantes de productores solicitan información de poderes de compra con el objetivo de 
integrarlos a la mesa público-privada. 
De igual manera, solicitan expresamente que en razón de las problemáticas de comercialización, para 
las próximas reuniones de la subcomisión estén presentes autoridades como el Sr. Ministro y/o 
dirección nacional de Odepa, entendida la necesidad de tomar decisiones en esta materia. 
 
Acuerdos de la mesa 
 

I. Odepa se reunirá con Anpros para compartir información respecto al tipo de estadísticas y 
su respectivo nivel de diferenciación (uso silo, grano, semilleros), lo cual facilite contar con 
estimaciones complementarias de superficie y producción de maíz grano nacional. 

II. Se convocará a reunión de subcomisión en el mes de agosto para continuar con las 
presentaciones pendientes 
 

El Jefe de departamento de política sectorial - Odepa agradece a todas y todos los asistentes su 
participación en la reunión, señalando la total comprensión y disponibilidad del Ministerio para 
trabajar en conjunto, así como también generar reuniones que se estimen, necesarias y suficientes, 
en pos de avanzar en el fomento y desarrollo sectorial. 
 

Anexo 1. 
Listado de 
participantes 
presenciales 

Asisten presencial: 
- Representantes del Movimiento de maiceros del valle central 
- Representantes de gremio Agrícola central  
- Representante de Chilecarne 
- Representante de Agrosuper 
- Representante de Copeval 
- Representante de Anpros 
- Representantes de INDAP central y regional 
- Representantes de Cotrisa 
- Seremi de O´Higgins 
- Representantes de SAG central y regional 
- Asesor subsecretaria de agricultura 
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- Jefe departamento de política sectorial de Odepa 
- Sectorialista de Odepa 
- Representante de Banco Estado 

 


